

Exposición Universal



Leemos en *La Correspondencia de Valencia*, llegada anteayer:

«Han llegado á esta ciudad los concesionarios de la horchatería *La Valenciana* que quedará instalada en el recinto de la Exposición.

La cabaña valenciana está instalada entre el paso militar que linda con la iglesia antigua de la Ciudadela y el palacio de la Industria, y ocupa una superficie de 8.750 palmos, contando el jardín que rodea la cabaña, la cual sólo tiene 1.800 palmos superficiales. El decorado exterior está formado por azulejos muzárabes de un gusto exquisito, con las armas de Valencia en el frontis de la fachada. Interiormente están cubiertas las paredes de esterilla, rodeadas de azulejos de la misma clase que la fachada, pero de distinto dibujo; el techo es un artesonado de madera *melis* con filetes encarnados, y adornando las paredes grandes cornucopias, platos de Manises antiguos, jarrones de la misma fabricación y estatuas y pinturas de artistas valencianos y catalanes.

Será servida la horchatería por jóvenes y hombres de Valencia, con el traje clásico del país, habiendo comprado los concesionarios la vajilla de Manises, para que todo sea valenciano. También habrá ventas de flores y frutas de aquella región, para lo cual se han puesto de acuerdo con varios jardineros de los más notables de la huerta de Valencia.

La colonia valenciana presentará, al paso de S. M. la Reina regente por delante de la horchatería, al dirigirse al palacio de la Industria, grandes cestas de flores y frutas mandadas ex profeso de aquella ciudad.»

—El sábado último fueron rechazados por el jurado de admisión del palacio de Bellas Artes, veinte cuadros, obra de pintores residentes en esta ciudad. Figuraba entre las pinturas, una de grandes dimensiones.

—En la calle de Cortes se está montando el arco triunfal para festejar á S. M. la Reina, hallándose bastante adelantado.

La nueva iluminación que se proyecta en dicha gran vía consiste en elegantes arcadas con luces de gas y hermosos faroles de cinco mecheros, sostenidas aquellas por columnas de vistosos colores y dorados. Será indudablemente un nuevo atractivo que tendrá aquella anchurosa calle del Ensanche.

—Dice un periódico que por el Consejo general de la Exposición se ha dispuesto que las obras de arte hechas para los monumentos á Colón y Güell, así como el grupo de la Aurora que se ha de colocar sobre la cascada del Parque, sean considerados como objetos presentados á la Exposición, teniendo, por lo tan-

to, sus autores opción á premio. También forma parte de la sección de Material de construcciones la andamiada del monumento á Colón.

La gran cabalgata

Hé aquí algunos pormenores de la alegoría de las cinco partes del mundo que está construyéndose bajo la dirección del señor Pellicer, para las fiestas de la Exposición

Carro de «Europa».—Una locomotora movida por la electricidad. Sobre la máquina, atributos decorativos de las Bellas Artes y de la Ciencia, la Industria y el Comercio. Carroza chica que representará «España», llevando en lo alto la figura colosal de la matrona clásica, rodeada de figurantes luciendo los pintorescos trajes de las más típicas regiones españolas. En este carro irá la corona de hierro simulando laurel, que ha de fijarse en el pedestal del monumento á Colón.

Carro de «Asia».—Un elefante de tamaño natural, lujosamente encubertado y soportando un palanquín donde despliegan la pompa de sus trajes un príncipe indio y su comitiva. Al pié y en torno muestras de la vegetación de aquella tierra y algunos objetos y adornos chinos.

Carro de «Africa».—En la delantera un león en reposo, en medio una tienda de campaña con su familia de árabes del desierto. Un avestruz, una palmera, y otras muestras de la fauna y la flora del país; la arquitectura del carro, egipcia.

Carro de «América».—Delante de la proa de una de las carabelas que condujeron los europeos á aquel continente. En ella irán inscritos los nombres de los principales descubridores y conquistadores. En el centro sobre un pedestal con los bustos de Edison, Fulton, Wasington y Lincoln, la estatua de la «Libertad iluminando el mundo», con su foco eléctrico en la diestra. Figurantes vestidos á usanza de los aztecas y junto al carro gauchos argentinos á caballo.

Carro de «Oceanía».—Representación de la naturaleza poderosa y agreste de aquella región, indígenas con sus atractivos y armas características.

Añádese que también formará parte de este cortejo la «Carroza Militar»; llevará en el centro un castillo, con almenas y matacanes, coronado por banderas. En los flancos habrá trofeos de los diversos institutos del ejército, caballería, infantería, artillería, ingenieros y marina. Dos hombres de armas, con dalmáticas, se apoyarán, á modo de lanzones, en astas que rematarán en luces eléctricas y delante, junto al timón del carro, habrá un parapeto de sacos y detrás un cañón, una culebrina, sobre cureña sin ruedas; á la antigua usanza. Acompañarán las carrozas ginetes y peones con trajes alusivos á las mismas y con luces; los soldados de infantería que haya en la carrera llevarán

farolillos en la bayoneta del fusil y los de caballería en la moharra de la lanza grupos de tres luces (un tulipán y dos globos). Por último, si puede conseguirse, los bueyes y los caballos de las carrozas lucirán en los frontales, pequeños focos eléctricos.

—Con motivo de la inauguración de la Exposición Universal, y para obsequiar á SS. MM. el Ayuntamiento ha acordado la celebración de los siguientes festejos:

Un *Te Deum* en la catedral Basílica á la llegada de SS. MM. dirigiendo á la Basílica por la calle de Villanova, Paseo de San Juan, plaza de Tetuan, calle de las Cortes, Rambla y plaza de Cataluña, Ramblas de Canaletas, de Estudios, de San José y de Capuchinos, calle de Fernando, plaza de la Constitución y calles del Obispo y de Santa Lucia. Terminada la función religiosa, pasarán á las Casas Consistoriales, que les servirán de morada. —Alborada por los alumnos de la Escuela municipal de música. —Inauguración solemne de la Exposición Universal. —Carreras de caballos. —Regatas en el puerto. —Juegos Florales. —Inauguración del monumento de Güell. —Concierto por las sociedades corales. —Inauguración de las obras de la nueva carcel. —Inauguración de la primera calle de reforma interior de la ciudad. —Inauguración del monumento á Cristóbal Colon y cabalgata en honor del insigne genovés. —Función marítima en el puerto. —Inauguración del Manicomio de la Santa Cruz. —Reparto de premios á la virtud. —Funciones de gala en los teatros del Liceo y Principal. —Concesión de un lote de quinientas pesetas á cada una de las niñas, hijas de padres pobres, que nazcan el día 20 de los corrientes, con motivo de inaugurarse por S. M. la Reina regente el primer certámen internacional de España. —Concesión de un lote de mil quinientas pesetas á cada uno de los niños de padres pobres, que nazcan en igual día, equivalente al precio de redención del servicio militar y por igual concepto que el anterior. Estos lotes se entregarán á las niñas cuando lleguen á la mayor edad ó contraigan matrimonio, y á los niños en la época de hacerse efectiva la responsabilidad que les alcanzare del servicio de las armas. —Destinar cincuenta mil pesetas al socorro de los pobres, organizándose á este efecto una Junta por cada distrito, presidida por el señor teniente de Alcalde respectivo, y compuesta del párroco ó párrocos correspondientes y de dos señores concejales, á fin de que entiendan en el reparto de estos auxilios.

A las fiestas propuestas se agregarán otras varias preparadas por otras Corporaciones y particulares.

Noticias varias

Concurso de obreros agrícolas en Madrid. —Por Real

orden de 4 de Abril del corriente año, se ha trasladado al 15 de Mayo el concurso de obreros agrícolas que se ha de celebrar en Madrid, y del que ya nos ocupamos en otra ocasión.

Colonias agrícolas. —La Sociedad geográfica ha propuesto al Ministro de Ultramar un ensayo de colonias agrícolas en las islas Sur del Archipiélago Filipino tomando como base por ahora, el envío de 100 familias al año, cuyos gastos serian unos 80.000 pesos.

Los colonos podrian ser oriundos de cualquiera provincia de España, si bien convendria preferir los de Canarias, concediendo á todos la exención del servicio militar y las contribuciones y otras ventajas durante cierto tiempo, con más los necesarios elementos para poder subsistir y poner en cultivo cada familia dos hectáreas de terreno. La riqueza anual de este cultivo, suponiéndolo destinado á la caña de azúcar, llegaria, por lo menos, á 90.000 duros.

El Sr. Canga Argüelles propuso tres clases de colonias: agrícolas, con emigrantes en la isla de la Paragua; agrícolas, militares con soldados indígenas, en la de Mindoro; y penitenciarias, con penados procedentes de los presidios de la Península y de Filipinas, en la de Mindoro.

En diversas ocasiones hemos abogado por la creación de colonias agrícolas en Filipinas, dando facilidades que llamen nuestros emigrantes hacia aquellas fértiles islas.

Los Ministros de Ultramar tienen aquí ancho campo donde demostrar su iniciativa y patriotismo.

Pero no basta esto, sino que el establecimiento de colonias agrícolas debiera plantearse también en España, donde existen grandes baldíos del Estado y de los Municipios, con los que se evitarían las crónicas crisis obreras y se daría trabajo á la población penal, hoy inactiva, más fácil de regenerar por el trabajo que por la ociosidad.

Para calmar las olas. —Mr. Wilhelm Meissel, piloto del vapor alemán «Verra» es autor de un invento que está llamado á producir grandes beneficios á los navegantes.

Trátase de un cohete que, disparado de un buque á las olas turbulentas; esparce, al hacer detonación, una cantidad de aceite que distribuyéndose, por la superficie de las aguas, calma su furia con tanta prontitud como el famoso *Quos ego* de Neptuno.

La utilidad de este invento se ha ensayado practicamente en distintas ocasiones.

Para la distribucion del aceite es indiferente que el cohete estalle dentro ó fuera del agua, pues en el primer caso, por su menor densidad sube al punto el oleoso líquido á la superficie.

Botellas de papel.—Entre las numerosas aplicaciones que se han hecho del papel, la más interesante y la más curiosa, sin la menor duda, es la de emplearse en la fabricación de botellas.

Habia ya cajas, barricas y ruedas de papel, y hace poco se inventaron cubos, cubetas y otras vasijas; pero hasta ahora a nadie se había ocurrido utilizar el papel para la fabricación de frascos y botellas, cuyo uso se propaga rápidamente.

En América se vende ya tinta, betún, cola y otras sustancias en frascos de papel.

La fabricación se hace valiéndose de grandes hojas de papel continuo, prensadas entre cilindros de hierro caldeados por el vapor, cortadas después por un sacabocados, barnizadas en el interior con una sustancia inalterable por el agua y por los ácidos, y moldeadas luego.

Todas estas operaciones se hacen en una sola máquina, que las fabrica casi tan de prisa como se cuenta.

Las botellas de papel son más baratas que las de cristal y de vidrio, y tienen la ventaja de ser menos frágiles.

El altramuz como febrífugo.—«L'Économie rurale» dice que un colono, que había sido acometido de una intermitente de tipo tercianario, no quiso tomar el sulfato de quinina, pero habiéndolo hecho de varias semillas de altramuz, curó la fiebre. Muchos aldeanos de Calabria por economizarse el coste de la quinina, toman las semillas amargas de altramuz, principiando por uno hasta trece y aumentando después hasta el doble, y se curan de la fiebre. Prefieren el altramuz silvestre, que dicen es más activo, y además mucho más pequeño y reducido que una píldora.

Sección Local

Con motivo de ser hoy cumpleaños de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, se ha celebrado recepción oficial en el palacio del Exmo. Sr. Gobernador Militar de esta Plaza, habiendo ondeado el pabellón nacional en todos los edificios públicos.

Con el propio objeto ha permanecido empavesado el vapor de guerra inglés *Surprise*.

Habiéndose producido quejas á la Alcaldía respecto á la costumbre establecida de limpiar las caballerías y coches en la vía pública, obstruyendo á veces el paso á los transeúntes, nuestra Autoridad local ha prohibido terminantemente continúen llevándose á efecto dichas operaciones en la forma como venía haciéndose, á tenor de lo dispuesto en las Ordenanzas municipales vigentes.

A las diez de la mañana de hoy se han celebrado en la parroquia de Santa María, los funerales, anuncia-

dos previamente, para el eterno descanso del alma del Exmo. Sr. D. Fermin Abella, fundador de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad.

A dicho acto han asistido las Autoridades, una Comisión de la municipal de Beneficencia, y la Junta de la Domiciliaria.

Confiamos en que dentro de pocos días podremos abrir la sección Telegráfica, que ofrecimos por el transcurso del mes de Mayo y no desde el 1.º de Mayo, como equivocadamente habían creído algunos de nuestros lectores.

En la tarde de ayer fondeó en nuestro puerto, procedente de Túnez y en 24 horas de navegación, el vapor de guerra de la marina británica «*Surprise*», al mando del Capitan de Fragata Mr. M. Hou M. A. Bourke, conduciendo á su bordo á la Duquesa de Edimburgo.

En la tarde de mañana se vacunará, directamente de la ternera, en la Casa de Misericordia, á todas las personas que se presenten para dicho objeto, después que lo hayan sido los asilados en dicho Establecimiento benéfico y los niños que asisten á las escuelas públicas de esta ciudad.

A las once de la noche del martes último, falleció, después de una penosa enfermedad, el conocido relojero D. Antonio Marqués y Tudurí.

El entierro tuvo lugar á las cinco y media de la tarde de ayer, asistiendo á dicho acto numerosos amigos del finado.

Damos el pésame á su apreciable familia.

Copiamos de *El Bien Público* de ayer:

«Suma y sigue.—Aun á trueque de pasar plaza de molestos, insistimos por centésima vez en denunciar la existencia de andamios en algunas obras de esta población que no reúnen, ni con mucho, las condiciones de seguridad apetecibles.

No acertamos á explicarnos como los directores de las aludidas obras se atreven á exponer de tal modo la vida de sus operarios, ni comprendemos cómo los encargados de reprimir y castigar esos abusos se muestran tan indiferentes.

Pasa de castaño oscuro lo que sobre este particular ocurre y ya no sabemos á qué medio recurrir para obtener el remedio que todos debiéramos desear y procurar».

Somos también de opinión que deben dictarse severas medidas á fin de que se lleven á cumplido efecto las disposiciones relativas al asunto de que se trata.

Sabemos que para mañana á las doce de ella, el señor Alcalde ha convocado á todos los maestros directores de obras al objeto de tratar de los medios que deberían ponerse en práctica para evitar las desgracias que pueden ocurrir por la negligencia en los encargados de las citadas obras.

Según nuestros informes, la Escuadra inglesa del Mediterráneo debe fondear en este Puerto del 3 al 5 del mes de Junio próximo.

Hemos tenido el gusto de ver un grupo en fotografía hecho al aire libre por nuestro amigo el joven aficionado D. Diego Monjo.

Le felicitamos por su trabajo, que no deja nada que desear; y le estimulamos á que continúe dedicándose al arte fotográfico, para el que reúne especiales condiciones, y que puede serle de provecho.

D. Antonio Quintana, médico especialista para las enfermedades de los ojos, permanecerá en esta ciudad hasta el domingo próximo, habiendo destinado para los que deseen utilizar sus servicios, las horas de dos á cuatro de la tarde en el *Hotel Bustamante*.

Así lo dice *El Liberal* de ayer.

En la tarde de ayer fueron embarcadas para Palma 39 cabezas de ganado vacuno y 129 de lanar.

Los vecinos de la calle de la Infanta tuvieron que retirar en la tarde de ayer las aguas sucias que debían ser recojidas por el carro destinado al efecto, por haber enfermado repentinamente, según noticias, el conductor del mismo.

No podemos menos de confesar que, ya por una causa ya por otra, deja bastante que desear el servicio de que se trata.

Hoy se cierra el despacho de billetes para el sorteo que debe celebrarse mañana en Madrid por el sistema de irradiación.

El precio del billete entero es de 50 pesetas divididos en décimos á 5 pesetas uno.

Ayer llegó á Palma el diputado á Cortes por Mallorca D. Antonio Maura.

Siguen los muchachos molestando, ántes del anochecer, á los que transitan por el cruce de las calles de San Fernando y el Comercio. Precisamente ayer algunos grandullones se tiraban mutuamente una peana de hierro, que los transeúntes tenían que eludir, si no querían ser heridos en las piernas.

Mañana, á la una de la tarde, tendrá lugar en la Comandancia militar de marina de esta Provincia y en la Capitanía General del departamento de Cartagena, la subasta simultánea para las obras que deben verificarse en el arsenal de este puerto.

El plano y pliego de condiciones se hallan de manifiesto en dicha Comandancia.

Por la Comisaría de Guerra de esta plaza se convoca á una pública subasta que deberá verificarse el día 4 de Junio próximo, para el suministro de ocho mil quintales métricos de cemento Portland, de varias clases, que se consideran necesarios durante dos años para las obras de la fortaleza de Isabel II, que tiene á su cargo el cuerpo de Ingenieros militares de esta plaza.

En la «Gaceta de Madrid» correspondiente al domingo último día 13 del actual, se halla inserta la Ley concediendo un crédito extraordinario de 369.600 pesetas, para los gastos que ocasione el establecimiento de un cable telegráfico submarino entre Javea é Ibiza en sustitución del que hoy existe.

En la propia «Gaceta» se lee la Real Orden de 11 del corriente mes, nombrando para el Registro de la propiedad de este partido, á D. Leopoldo Puerta Peláez, que sirve el de Alcántara, y es el más antiguo de los que lo solicitaron.

Hemos recibido el n.º III de *Los Libros*, Boletín de la Sociedad Bibliográfica de las Baleares, que contienen el siguiente sumario:

I. Los Benedictinos de San Mauro.—Mabillón (continuación), por D. José I. Valenti.

II. A la Reyna de l' amor y l' hermosura (poesía), por D. Tomás Forteza.

III. Bibliografía.

IV. Noticias literarias.

Deseando poner al corriente á nuestros favorecedores del movimiento literario español, nos hemos suscrito á la acreditada *Revista de España*, cuyo número 478, correspondiente al 30 Abril, contiene el siguiente sumario:

Turgot, por Mr. León Say, por D. Emilio Castelar, de la Real Academia de la Historia.

El Marqués de la Ensenada, por D. Amós Salvador.

Los Burdeles, por D. Abdón de Paz.

El Centenario del filósofo Arturo Schopenhauer, por D. Juan Fastenrath.

Los Monteros de Espinosa, por D. Luis Coll.

Los nuevos Presupuestos y el estado económico del país, por D. Ramón Antequera.

Estudios sobre el teatro español contemporáneo, por D. José de Retes.

Un casamiento á bordo, por D. J. Zahonero.

Crónica política interior, por D. J. Sanchez Guerra.

Crónica política exterior, por D. Cándido Ruiz Martínez.

Notas bibliográficas.

Los pasajeros salidos ayer tarde para Palma, á bordo del vapor correo «Menorca», son los que siguen:

D. Lorenzo Pons Sancho, Juan Sans, Teodoro Simon, Francisco Comas, Santiago Gassiod, seis individuos de tropa, tres esposas y cuatro hijos.—Total 18.

Los llegados á las once de esta mañana en el vapor correo «Puerto Mahón», son los que se expresan:

DE BARCELONA

D. Simon Celaya, Sebastian Vives y una hermana, un señor oficial, Ramon Cortecans, Magin Domenge, José Mur, Eusebio Lacalle, Francisco Andreu, Juan Ticoulat, Nicolás Ticoulat.

DE ALCUDIA

D.ª Margarita Morante, Maria Alsina, Miguel Alsina, Luis Bello, Cristina Fernandez, José Aguiló, Teresa Fortuny, Maria Aguiló, Francisco Palmer y un hijo, Jorge Pons, Andrés Roselló, Antonio Vives, Emilio

Estadas, Rafael Collado, Felipe Pastor, Zenon Balle, José Roselló. — Total 29.

Copiamos del *Diario de Barcelona* de ayer:

«Ayer noche llegaron á esta capital los Excmos. señores D. Rafael Rodríguez de Arias, ministro de Marina, y D. Carlos Navarro Rodrigo, ministro de Fomento. Les aguardaban en la estación el señor Obispo Vicario general y señores capitulares, el Capitán general, el Gobernador de la provincia con el señor jefe de Fomento y oficiales de esta sección, el Alcalde y una comisión del Ayuntamiento, el señor presidente de la Diputación y varios diputados, el presidente de la Audiencia, el fiscal de S. M., el Director general de Beneficencia y Sanidad, varios señores senadores y diputados, el Rector de la Universidad, claustro universitario y directores de las Escuelas especiales, el Capitán general del departamento de Cartagena, los comandantes primero y segundo de la escuadra y varios jefes y oficiales de los buques de guerra y de las oficinas del puerto, el señor Comisario régio y la Junta de la Exposición Uníversal, representaciones del Instituto de Fomento del Trabajo nacional, del Fomento de la Producción Española y de varias Corporaciones análogas, y una comisión de obreros que fueron especialmente á felicitar y dar la bienvenida en prueba de agradecimiento al señor ministro de Marina por la protección que está dispensando á la industria nacional, y con igual objeto acudieron también los ingenieros directores é individuos de la Junta de la Maquinista Terrestre y Marítima, una representación de Asilo Naval y muchas otras personas de distinción. E tren correo venía con unos cuarenta minutos de retraso. Los ministros llegaron en tren especial. Al apearse fueron saludados por las primeras autoridades, cambiándose algunas frases de atención. Precedidos de dos municipales de á caballo, vestidos de gala, se dirigieron los ministros á sus alojamientos, que los tienen el de Marina á bordo de la fragata «Numancia», y el de Fomento en casa del señor Sotolongo.

—Con los ministros llegaron dos ayudantes del de Marina y el secretario particular del de Fomento. El secretario del Ministro de Marina llegó en el tren correo, viniendo igualmente en este tren el señor Zarco del Valle, introductor de embajadores, y tres secretarios del ministerio de Estadc.

—Tanto el tren correo como el tren en que llegaron los ministros lo propio que el de Manresa, vinieron ayer atestados de pasajeros.

—Han llegado á esta capital comisiones de la mayor parte de los Ayuntamientos de esta provincia y de otras poblaciones de Cataluña, á fin de asistir á la recepción de SS. MM.

—Esta mañana han salido en el tren-correo de Madrid en dirección á Calaf el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis y comisiones de la diputación provincial, de senadores y diputados, de la Real Audiencia y de otras varias corporaciones, con objeto de esperar en la estación de dicha villa la llegada de SS. MM.

—A las cuatro y media de esta tarde formarán las tropas de la guarnición en la carrera que seguirá la comitiva regia. Las fuerzas del ejército estarán divididas en cuatro brigadas, que mandarán respectiva-

mente los brigadieres D. Joaquín Sanchez, D. Felix Camprubí, D. Francisco Girón, D. Carlos Denis y don Pascual de la Calle. Estará á la cabeza de la línea, que mandará el Excmo. Sr. Capitán general D. Ramón Blanco, el batallón de artillería de plaza, siguiendo despues los demás cuerpos por orden de antigüedad. Desde el andén de la estación del Norte hasta la puerta de salida estará formado un zaguanete de Alabarderos, dando hoy la guardia en la Casa Consistorial el regimiento de infantería de Almansa, con bandera y música, que es el más antiguo de los que componen la guarnición de esta plaza. El señor Capitán general irá á caballo al estribo del coche de SS. MM. y delante del mismo el general segundo cabo y gobernador militar D. Pedro Cuenca. El fuerte de Monjuich hará tres salvas de veintiun cañonazos cada una, al divisarse el tren Real, á la salida de la estación y al llegar á las Casas Consistoriales.

—A las ocho en punto de esta mañana los buques de guerra nacionales y extranjeros anclados en el puerto han saludado con salvas de artillería y la marinería en las vergas al Excmo. señor ministro de Marina D. Rafael Rodríguez de Arias que se halla alojado desde ayer noche á bordo de la fragata «Numancia». La corbeta-crucero «Castilla» ha sido la encargada de devolver á cada uno de los buques extranjeros el saludo dirigido al señor ministro, disparando cinco salvas consecutivas teniendo izado respectivamente en el tope del palo trinquete los pabellones de Holanda, Estados Unidos, Portugal, Alemania y Austria. Los dos cruceros rusos se han abstenido de saludar.»

Sección Religiosa

Viernes, 18.—San Venancio, mr. y San Félix de Cantalicio, cf.

Sábado, 19.—Ayuno con abstinencia de carne.—San Pedro Celestino, p. y cf., y Sta. Pudenciana.

CORTE DE MARIA

Día 18 se hace la visita á Ntra. Señora de las Mercedes en Sta. María.—Día 19, á la Purísima Concepción en la Ayuda Parroquia.

CUARENTA HORAS

Empiezan mañana, despues de Misa mayor, y con majestuosa solemnidad, en la parroquia de Santa María: á las once habrá Misa meditada; por la tarde, vísperas solemnes, Completas, Maitines y Sto. Rosario; á las siete se cantarán Laudes; celebrándose despues el acto de reserva.

CULTOS

Los del Mes de las Flores continúan, á las horas que anunciamos, en las Parroquias, en San José y en Santa Eulalia. En las Concepcionistas se celebra al anochecer el Septenario del Espíritu Santo, estando el Señor de manifiesto.

El sábado próximo, en la Parroquia se celebrarán las ceremonias de ritual para la Bendición de la Pila, terminando con Misa mayor.

El próximo sábado, 19 de los corrientes, la Asociación Josefina tiene Misa de Comunión en San José, y la Visita al Santo.

A los armadores y dueños de embarcaciones

BETUN METÁLICO

de Lavergue et Delbeke de Dunkerque

Conservación y preservación de las carenas

Las propiedades de este barniz consisten en preservar á los buques de la oxidación, incrustaciones y vegetaciones submarinas que retrasan su marcha. Aplicado sobre los buques de madera los preserva además de la picadura de los gusanos manteniendo sus carenas enteramente limpias.

Modo de aplicarlo

Abrir y desocupar totalmente la caja, bien mezclar la parte metálica con la líquida y enseguida pintar con pinceles ordinarios, *no cesando* de revolver durante esta operación para que las partes componentes no se desunen por su diversidad de peso. Después de limpiados bien los fondos, y dado fuego si fuera posible, se aplica este betun metálico con igual resultado sobre el alquitran, brea, coaltar, ó la madera limpia. Para los buques de hierro, se necesita aplicar previamente dos manos de buen minio, calentando el hierro antes de pintar.

PRECIOS

Pote entero.	16 pesetas
Medio pote.	8'50 id.

NOTA.—Habiendo sido ultimamente falsificado dicho importante BETUN METÁLICO, que tan excelentes resultados ha dado á todas las embarcaciones, que *sin excepción* y desde hace ya 15 años vienen usándolo en los puertos de esta isla y en vista de que su contramarca ha sido imitada, sus inventores han tenido que modificar la etiqueta imprimiéndola sobre la misma hoja de lata. Lo que se anuncia para conocimiento del público, advirtiendo que el legítimo se halla de venta en los depósitos siguientes:

- En Mahon. En casa de D. Pedro Valls, Comercio, 1.
- En Ciudadela. » D. Francisco Amengual.
- En Palma. » Droguería de D. Antonio Beunasar.
- En Ibiza. » Sres. Cardona y Escandell.
- En Valencia. » Sres. Herrero y C.^a, Grao, almacén de pinturas.
- En Barcelona. » Sres. Maristany Martí, Barceloneta, almacén de pinturas.

29, CALLE NUEVA, 29
MAHON

LAVID

29, CALLE NUEVA, 29
MAHON

de

MANUEL BELTRAN

En dicho establecimiento se acaban de recibir grandes partidas de Jamones á la York ahumados ó pálidos, lo más selecto y estrafino que puede fabricarse.

También se han recibido Jamones en Conserva, Jamones pequeños cocidos, herméticamente sellados; cada jamón va en una lata que pesa unas nueve libras.

Como único depósito en Menorca se ha recibido, por último, la más selecta y más pura mantequilla de Suiza, la que se espande en barritas de 100, 200 y 400 gramos; pudiendo garantir que hasta hoy es la más fina mantequilla que se conoce.

29, Calle Nueva, 29.

Á LOS PADRES DE FAMILIA

Juan Sintés, que vive en la calle de Gracia n.º 423, se encarga de acompañar los niños á misa y paseo los domingos y días festivos mediante la retribución de 40 céntimos de peseta por todo el día, y 5 céntimos de peseta cuando tan solo sea por la mañana ó por la tarde.

Depósito de muebles

Y

taller de ebanistería

DE

J. SINTÉS M.

CASTILLO, 2, MAHON

Sanguijuelas

En la plaza de la Esplanada n.º 43 se venden á 6 céntimos de escudo una.

La Ilustración Española y Americana
Se suscribe en esta imprenta.

OFRÉZCASE LA MANO A LA FORTUNA.
LA PRIMERA SUERTE DE 500,000 MARCOS IMPERIALES
2 millones 500,000 reales en oro

es el máximo premio en caso más feliz en la lotería de dinero, aprobada por el Gobierno alemán de la ciudad libre de Hamburgo y garantizada por todos los bienes públicos de este Estado. Esta lotería consta de 95,500 billetes, de los que, conforme al prospecto oficial han de salir seguramente premiados 47,500 dentro de pocos meses en siete clases. El mayor premio en caso de fortuna, es eventualmente 2 millones 500,000 reales; y especialmente los premios siguientes serán decididos:

1 de 1.500,000 Rvn. = 1.500,000 Rvn.	1 de 150,000 Rvn. = 150,000 Rvn.
1 de 1.000,000 » = 1.000,000 »	7 de 75,000 » = 525,000 »
1 de 500,000 » = 500,000 »	1 de 60,000 » = 60,000 »
1 de 450,000 » = 450,000 »	26 de 50,000 » = 1.300,000 »
1 de 400,000 » = 400,000 »	56 de 25,000 » = 1.400,000 »
1 de 350,000 » = 350,000 »	106 de 15,000 » = 1.590,000 »
2 de 300,000 » = 600,000 »	257 de 10,000 » = 2.570,000 »
1 de 275,000 » = 275,000 »	2 de 7,500 » = 15,000 »
1 de 250,000 » = 250,000 »	515 de 5,000 » = 2.575,000 »
1 de 200,000 » = 200,000 »	839 de 2,500 » = 2.097,500 »

y además 45,989 premios de reales 1,009,750, 725, 620, 500, etc., etc., por el importe total de 47 millones 391,450 reales, han de pagarse seguramente en siete extracciones a los portadores de los billetes originales. La casa abajo firmada, que está encargada directamente por el Gobierno de la venta de los billetes originales, los envía a todos los puntos de España, anticipándole el importe en letra sobre Madrid ó Barcelona ó en **Giro mutuo**; pequeños importes ó balances se admiten en sellos de correo. Conforme al prospecto oficial—el que será enviado gratuito en lengua castellana a cada encargador,—el precio de los billetes para la primera clase se fijó por el Gobierno en

30 rs. por un billete original entero—15 rs. por medio billete original

Todos los pedidos, hasta en los puntos más lejanos, y de las colonias de España, serán inmediatamente cumplidos.

Al llegar a esta las puestas respectivas, los billetes originales pedidos para la extracción del primer sorteo serán inmediatamente remitidos, y acabada la extracción, las listas de premios oficiales serán enviadas desde luego a los tenedores de los billetes, acompañadas por los billetes para el próximo sorteo, de manera que los interesados recibirán con prontitud los billetes y listas para todos los siete sorteos. Todos los premios se pagarán puntualmente y los premios mayores se podrán cobrar en el pueblo mismo del agraciado. El Gobierno garantiza el pago inmediato de los premios. Los sorteos se efectuarán públicamente bajo la inspección del gobierno y en presencia de diputados y notarios. La casa abajo firmada, siempre feliz desde más de 37 años, está encargada por el Estado con la venta de los billetes originales, y tuvo en las loterías últimas el placer de pagar a los interesados en España varios de los premios mayores; es decir: el premio mayor de reales 1.515,000 que fué pagado el 2 de junio de 1887 por mí en España, de nuevo el 16 de noviembre de 1887 el premio de Rs. 1.515,000 según consta de las pruebas oficiales, y además los premios siguientes: 1.250,000 Rs.—920,000 Rs.—910,000 Rs.—muchos de 500,000 Rs.—400,000 Rs.—300,000 Rs.—250,000 Rs., etc., y basta este resultado para dar á mi casa principal, como á la más afortunada, la preferencia al comprar billetes originales. La lotería de Hamburgo ofrece, como ya se sabe, las mayores suertes de obtener premios, porque estos son muy numerosos y considerables, mientras que las puestas son insignificadas.

Todos los que deseen participar en el primer sorteo, se servirán mandar sus pedidos y remesas pronto, en todo caso antes del

31 de mayo de 1888

Se servirá enviar los pedidos pronto y directamente á la casa expendedora principal de

J. DAMMANN
 En HAMBURGO, Alemania del Norte

Las cartas llegan á Hamburgo en 80 horas desde los puntos más lejanos de España.
 Todas las remesas de valores deben venir certificadas.

NO MÁS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

ELIXIR DENTRÍFICO

DE LOS

RR. PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO en 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAD

«El empleo cotidiano del Elixir Dentrífico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo a los dientes un blanco perfecto.»

«Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»

Casa fundada en 1871 Agente General: **SEGUIN BORDEAUX**
 Depósito en todas las farmacias y Perfumerías de Francia y Extranjero.



La Moda Elegante Ilustrada

Se suscribe en esta imprenta.

Casino El Consey

Gran baile de sorpresa

para el domingo empezando á las nueve.

Casino "El Pasatiempo"

El próximo domingo habrá baile en dicho casino. S. Clemente 17 de Mayo de 1888.—La Comisión.

En venta

Le está una cria de conejos, compuesta de un macho y seis hembras, y además las jaulas y demás accesorios correspondientes. Informarán calle Sta. Tereoa núm. 12.

Se traspasa con buenas condiciones el establecimiento de varios géneros de Andrés Escudero, calle nueva, n.º 18.

COLCHONERO

Se vende lana, se lava con blancura y limpieza y se cortan telas tanto de colchones como de traspuntines. Calle de Isabel 2.º n.º 33, ó en la calle de la Infanta n.º 44.

Para vender

Lo está un torno volante de hierro, propósito para carpinteros y herreros. Se dará por la mitad de su precio.

Para informes dirigirse á la calle de San Gerónimo número 7.



La Palma

Confitería de la Real Casa

HANNOVER, 33

En dicha confitería se encontrarán los tan renombrados CHOCOLATES y CAFES de la Compañía Colonial de Madrid, contando entre ellos los tan económicos de las Familias á 3 reales vellón el pote con notables descuentos comprados al por mayor.

Al mismo tiempo en dicho establecimiento se hallarán los tan finos y muy refrescantes JARABES ACIDULOS y mil otros artículos que sería prolijo el enumerar.

PREMIO

Por cada 5 pesetas que se haga de gasto en muchos de nuestros artículos y se paguen con billetes calderilla de los Bancos de Mahón y Ciudadela se abonará el 1 por 100 de premio.

Imp. y Enc. de Fábregues y Orfila.-Infanta 17. Mahón